



**Stanislas Lalanne**  
Évêque de Pontoise

***Aux présidents des communautés musulmans,  
aux imams,  
à tous les fidèles musulmans du Val-d'Oise***

Pontoise, le 7 mai 2021

Chers frères et Sœurs,  
Chers amis,

Durant le mois de Ramadan qui s'achève, vous avez cherché à mieux vous ajuster à la volonté de Dieu, à mieux obéir à sa parole et à vous ouvrir aux plus démunis.

Ces actes d'adoration, vous les avez vécus, cette année encore, dans les conditions difficiles imposées par la crise sanitaire.

Après le temps de jeûne, vos cœurs sont à présent pleinement dans la joie de célébrer, jeudi prochain, avec vos familles et vos proches, la fête de l'Aïd El-Fitr. Vous rappelez ainsi à notre société que vivre véritablement sous le regard de Dieu est un beau chemin, certes exigeant, mais qui nous ouvre à la joie profonde, à la fraternité et à l'espérance.

C'est sur le chemin de l'espérance dont notre monde a tant besoin que je viens vous rejoindre, avec tous les catholiques du Val-d'Oise, pour vous souhaiter une belle fête d'Aïd El-Fitr, en vous partageant ces mots si précieux du pape François prononcés le 6 mars dernier à Ur, en Irak, terre du patriarche Abraham : *« Aujourd'hui, nous, juifs, chrétiens et musulmans, avec nos frères et sœurs d'autres religions, nous honorons notre père Abraham en faisant comme lui : nous regardons le ciel et nous marchons sur la terre [...] Mais si nous voulons préserver la fraternité, nous ne devons pas perdre de vue le ciel. Nous, descendance d'Abraham et représentants de diverses religions, nous sentons avoir avant tout ce rôle : aider nos frères et sœurs à élever le regard et la prière vers le ciel. Nous en avons tous besoin parce que nous ne nous suffisons pas à nous-mêmes. L'homme n'est pas tout-puissant, il ne peut pas s'en sortir tout seul. Et s'il expulse Dieu, il finit par adorer les choses terrestres [...] Nous, nous levons les yeux vers le ciel pour nous élever des bassesses de la vanité ; nous servons Dieu afin de sortir de l'esclavage du moi, parce que Dieu nous pousse à aimer ».*

Je prie Dieu dans sa grande miséricorde de nous libérer de cette pandémie et forme le vœu de vous retrouver très prochainement pour qu'ensemble, animés par notre foi, nous soyons bâtisseurs de justice et de paix.

+ Stanislas LALANNE  
Evêque de Pontoise  
pour le Val-d'Oise